

Barcelona. 5. Julio - 1904.

Señor don Benito Pérez Galdós,

Mi queridísimo don Benito:
¡Facilísimo es enterarse de los gustos
y deseos de S. M. el público! Público y
crítica se entusiasmaron aquí el
año pasado con "Mañucha"; en Ma-
drid los abonados torcieron el gesto
y la crítica puso reparos. "El abuelo"
fue en Madrid un éxito colosal;
los periodistas echaron las campanas
a vuelo y el público llenó el Teatro
muchas noches. En Barcelona estre-
namos "El abuelo" llenos de ilusión
y la prensa respurpura y el público
no quiere venir al Teatro.

Quiera usted con su gran talento
pueda explicarse esas contradicciones.

pero yo no me las esplico.

Desgraciadamente el hecho es brutalmente cierto. La gente, influida ó confundida por los incómodos juicios de la prensa, no se acerca á la taquilla. Naturalmente que la obra ha gustado mucho á los verdaderamente intelectuales. Jordá, entre otros, ha escrito un precioso artículo en "La Publicidad"; eso por desgracia no basta. La mayoría de los periódicos, casi todos con el respeto que usted merece, algunos con la falta de apreciación que caracteriza á los niños de la nueva generación, han pegado á la obra. Y ya sabe usted cuán fácilmente se deja engañar el público por la voz ingenua periodística.

No hay más que tener paciencia y esperar con calma la revancha. Pronto vendrá con "Barbará". Y después de "Barbará" con la que nos escriba usted este verano, en ese atrácon de

Trabajo que piensa darse en Santander. Allí nos leerá usted la nueva obra cuando vayamos en los últimos días de septiembre.

Le digo á usted la verdad entera de lo ocurrido, aunque la verdad sea dolorosa, porque no me gusta engañar á mis autores, y mucho menos á usted en quien, por su gratitud, no pueden hacer mella esas pequeñas veleidades de la prensa y del público.

Nosotros, naturalmente, hemos tenido un gran disgusto, y solo nos consuela el pensar que nuestro Don Benito siempre será el gran Don Benito, y "El Abuelo" el gran Abuelo, piensen de ello lo que quieran los críticos barceloneses.

Mania, aunque está algo enfadada por que usted no ha querido venir, me encarga que le salude, y yo le envío mil abrazos

Fernando